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                     Stadtverwaltung 
 
 
 

    
 
 
 

Niederschrift Nr. 8 
 
über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Schönenbach am 11. Oktober 2010 von 20:00 
Uhr bis 20:30 Uhr im Sitzungsraum im Techn. Rathaus Schönenbach 
 
 
Vorsitzender:   Ortsvorsteher Hansjörg Hall  
 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:  6  (Normalzahl: 6) 
 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  ./. 
 
 
Schriftführer:   Anja Siedle 
 
 
Sonstige:  GR Wolfgang Kern 
 
 
Besucher:   9 
 
 
Presse:   2 (Frau Frank-Gauckler / Herr Heimpel) 
 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 04.10.2010 ordnungsgemäß eingeladen worden ist, 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Sitzung am 06.10.2010 ortsüblich bekannt ge-

macht worden ist;  
 
3. der Ortschaftsrat beschlussfähig ist, weil mindestens 4 Mitglieder anwesend sind; 

 
4. zur Unterzeichnung der Niederschrift Ortschaftsrat Martina Hepting und Ortschaftsrat Ralph 

Wehrle bestimmt werden. 
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TOP 1 Aktuelle Stunde 
  
TOP 1.1 Anfragen von Einwohnern (Bürgerfragestunde) 
  

OV Herr Hall bedankte sich für die rege Teilnahme an der vorangegangenen Informa-
tionsveranstaltung zum Bebauungsplan Gewerbegebiet „Am Linacher Weg“ mit Bür-
germeister Herr Josef Herdner. 
 
Friedhof – Baumstock / Materialhütte 
Arthur Schneider erkundigte sich, ob der Baumstock an der unteren Treppe ganz ent-
fernt werden kann. Lt. OV Herr Hall geht der Baumstock jedoch unter die Mauer hin-
ein, weshalb es nicht so einfach geht. OR Ralph Wehrle wies daraufhin, dass es in 
Furtwangen einen Anbieter für Baumstockfräsen gibt. 
 
Ein weiteres Thema war die Materialhütte der Totengräber, welche ein total marodes 
Dach aufweist. Kamen hier noch keine Reklamationen der Totengräber, dass es in die 
Hütte hinein regnet?  
  

  
 

TOP 1.2 Bericht über die Erledigung von Ortschaftsratsangelegenheiten 
  

Hochwassermaßnahme Rohrbach - AMS 
Die  Hochwassermaßnahme Rohrbach im Bereich Sportplatz – „Sonne“ ist abge-
schlossen, wie schon in der letzten Sitzung bekanntgegeben. Zwischenzeitlich ist auch 
das Grundstück vermessen, welches die Stadt im Tauschverfahren entlang des Ba-
ches für die Maßnahme auf der Ostseite erworben hat. Es handelt sich um 47 qm. 
Durch den Grundstückstausch wurde es auch möglich, eine Zufahrt zum Bach in un-
mittelbarer Nähe der Rohrbacher Straße über öffentliches Gelände zu ermöglichen.  
 
Kindergarten 
Die Hecken beim Kindergarten und dortigen Wohnhaus, sowie bei der Sporthalle wur-
den zurückgeschnitten. Herr Reiser kündigte an, dass bei der Sporthalle die Anhebung 
der Pflasterung auf der Eingangsseite geplant ist. Die vorhandenen Stolperfallen könn-
ten dadurch beseitigt werden. 
 
Dorfgemeinschaftsraum - Vorplatz 
Die Oberflächenwasser Ablaufrinne vor den Garagen des Wohnhauses beim Kinder-
garten (Oskar-Bürkle-Straße), sowie bei der Zufahrt zum Dorfgemeinschaftsraum wur-
de neu angelegt. Das Regenwasser wurde über ein unter Boden befindliches Rohr zur 
offenen Versickerung dem Hang zugeführt. 
In diesem Zusammenhang wurde der Unterbau der Zufahrt in straßenbaumäßiger 
Ausführung angelegt und mit einer Asphaltdecke versehen. Der Platz direkt vor dem 
DGR wurde belassen ist aber nach wie vor dringend erneuerungsbedürftig. 
 
Am Linacher Weg - Oberflächenwasser 
Ein wichtiges Projekt war die Verhinderung des Oberflächenwasserabflusses vom 
Linacher Weg über den Bahndamm und die dortige Brücke, was auch vom 
Ortschaftsrat und Bahndammbenutzern mehrfach angemahnt wurde. Das teilweise 
reichlich vorhandene Oberflächenwasser stammt von einer hangseitigen Quelle am 
Linacher Weg. Zwischenzeitlich konnten die Technischen Dienste das bereits vorhan-
dene Abflussrohr unter der Straße und den nachfolgenden Entwässerungsgraben rei-
nigen bzw. freilegen. Der Einlauf in das Rohr wurde ausgegraben und provisorisch mit 
Steinen gegen erneutes einbrechen und verstopfen des Rohres abgesichert. Das tiefe 
Loch unmittelbar am Straßenrand bildet jedoch für Benutzer des Linacher Weges eine 
Gefahrenstelle. Sie wurde mit einem Findling und einer rot markierten Stange abgesi-
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chert bis ein technisch einwandfreier Sickerschacht eingebaut ist. 
Das Ärgernis auf dem Bahndamm ist jetzt seit gut vier Wochen beseitigt. 
 
Überquerungshilfe beim „Hofbauer“ 
Die Überquerungshilfe beim Hofbauer ist angelegt. Die Straßenmarkierungen wurden 
teilweise neu aufgebracht und der neuen Situation angepasst. Die Haltestelle ist ge-
ringfügig Richtung Furtwangen verlegt worden. Eine sichere Überquerung der viel be-
fahrenen L 173 vor allem für die Schulkinder und Bus-Benutzer ist somit gewährleistet. 
Auch der Bahndamm ist von der Vogt-Dufner-Straße her sicherer erreichbar. Das An-
legen der Überquerungshilfe wurde von einer Schönenbacher Bürgerin vor einiger Zeit 
angeregt. 
 
Friedhof - Container 
Eingespielt hat sich die Containerlösung beim Friedhof. Sie sind größtenteils richtig 
gefüllt und werden regelmäßig geleert. Der momentan überlastete Biocontainer ist zur 
umgehenden Entleerung angemeldet. 
 
Themen der letzten nö-Sitzung 
 Urnengräber; Die Satzung ist in Bearbeitung für alle öffentlichen Friedhöfe. Bei An-

fragen auf Urnengräber steht diesem nichts entgegen. 
 Dorfgemeinschaftsraum – Gebührenordnung; Die überarbeitungsbedürftige Gebüh-

renordnung wurde angemahnt. 
 Bahndamm – Leinenzwang 
 Haushalt – Sporthalle; Die Haushalt-Ansätze der Sporthalle wurden angemahnt. 
 Privat Grundstücke – Um die Zustände auf Privat Grundstücken kümmert sich Herr 

Umfahrer.   
  

  
 

TOP 2 Stellungnahme zu Baugesuchen; Erteilung des Einvernehmens 
  

Es liegt nichts vor.  
  

  
 

TOP 3 Bebauungsplan "Gewerbegebiet Am Linacher Weg"; Stellungnahme als Träger 
öffentlicher Belange gemäß § 4 BauGB 

  
Nicht zugelassen werden sollen: Vergnügungsstätten 
 
Außerdem soll festgehalten werden: 
Die neue Straße soll im Zuge der Bebauung gleich fertig gestellt werden / eine zeitna-
he Erschließung (da Gemeindeverbindungsstraße). 
Das gleiche gilt für die Grünordnung. 
 
Hinweis: Die BBP Vorschriften müssen streng und konsequent eingehalten werden. 
 
Ebenfalls festgehalten werden, die Anregungen der Bürger (aus der vorangegangen 
Informationsveranstaltung): 
Betriebe, die Arbeitsplätze schaffen sollten bevorzugt werden. 
Gewerbegebiet soll nicht als Materiallager genutzt werden. 
(Die Stadt hat keinen Einfluss, an wen verkauft wird, aber was gebaut wird - Bauge-
nehmigungen.) 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen (einstimmig) 
OR Martina Hepting ist befangen.   
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TOP 4 Bekanntgaben, Anträge und Anfragen 
  

Volkstrauertag am 14.11.2010 
Die Gedenkfeier soll auf jeden Fall stattfinden. Die Vereine haben ihre Zusage bereits 
erteilt. Die Rede hält OV Herr Hall. Nach dem letztjährigen Volkstrauertag wurde fest-
gelegt, dass es eine Unterbrechung gibt, wenn die Kirchenuhr schlägt. Diejenigen, die 
den Kranz während der Feier halten, legen den Kranz auch ab, OV Herr Hall läuft hin-
terher. 
  
 
Gesangverein Schönenbach 
Einladung am 23.10.2010 um 20 Uhr im „Tannenhof“ zum Liederabend. Als Gastchor 
singt der Liederkranz Peterzell.   
  

 
 
 
Die Richtigkeit der Niederschrift Nr. 8 wird beurkundet. 

 
 
 

............................................ 
Hansjörg Hall 
Ortsvorsteher 

 
 
 

............................................ 
Martina Hepting 

Ortschaftsrat 
 

 
 
 

............................................ 
Anja Siedle 
Schriftführer 

 
  

 
 

............................................ 
Ralph Wehrle 
Ortschaftsrat 

 
 

  
 
 


